



COLUMNA INVITADA

"Avala" Sinaloa amenazas de Trump...

Y más cuando, al margen lo exagerado que a no pocos pudieran parecer los desplantes del republicano, la "terca realidad" tiende a confirmar sus imputaciones sobre la insuficiencia del combate oficial contra las bandas y el consistente avance de los grupos criminales



ENRIQUE ARANDA

martes, 24 de diciembre de 2024 · 00:32 hs



Enrique Aranda / Columna Invitada / Opinión El Heraldo de México Foto: El Heraldo de México

Concluye 2024 y con él, expectativas de mejora

De consumarse la reiterada amenaza del siempre controversial y polémico Donald Trump de tipificar a los cárteles del crimen organizado como "organizaciones terroristas extranjeras", México y el gobierno federal -huelga destacar-, estarán ante un problema de dimensiones inimaginadas en virtud de que, merced a tal declaración, el mandatario estadounidense en espera de asumir el poder, estará abriendo las puertas de manera legal, al menos, a un eventual despliegue de efectivos militares en la frontera común y, en su momento, al ingreso de los mismos a territorio nacional.



Y más cuando, al margen lo exagerado que a no pocos pudieran parecen los desplantes del republicano, la “terca realidad” tiende a confirmar sus imputaciones sobre la insuficiencia del combate oficial contra las bandas y el consistente avance de los grupos criminales en vastas zonas del país que, en los hechos, redundan en un incesante trasiego de cientos, miles de toneladas de los más diversos enervantes a la Unión Americana, de fentanilo ahora de manera relevante y, en consecuencia, no hace más que abonar a su amenazante discurso.

Vergonzoso ejemplo de lo anterior, entre otros muchos, es lo que ocurre en Sinaloa donde la evidente inexistencia de gobierno a nivel estado y la creciente ola de violencia en el entorno cercano a la capital Culiacán, no merece más que un discursos justificatorio sobre la incapacidad del impresentable morenista Rubén Rocha Moya por parte de la inquilina de Palacio y los responsables de la seguridad. Claro, la reiterada imputación de los males que dejan ya más de 600 muertos y 700 desaparecidos en algo más de cien días -104 sólo en lo que va del mes en curso- a “versiones exageradas, carentes de todo fundamento” de los medios, como si difundir la verdad alentara al crimen organizado y abonara al narcotráfico...

Apenas el pasado domingo, en forma coincidente con la gira que Claudia Sheinbaum hacía por la emproblemada entidad y, durante la cual, otra vez intentó justificar la incapacidad del (des)gobierno de Rocha Moya, el magnate aprovechó la ocasión para reiterar sus amenazas que así como en otras ocasiones abordó problemas en la relación bilateral -migración y economía de manera relevante- volvió ahora a enarbolar la apenas disimulada advertencia de ocupar territorio mexicano si ello fuera necesario para “hacer valer” el derecho de su país a contener el flujo de drogas.

Complicada situación ésta, insistamos, pues dado que ante la amenazante escalada del discursos del republicano poco o nada parece estar a la vista sobre una eventual respuesta del gobierno donde, más allá las palabras y proclamas de la incuestionable soberanía y oposición a toda intromisión extranjera, lo cierto es que no se advierte una respuesta contundente...

Asteriscos

* Creciente exigencia de los trabajadores del INAI que encabeza Adrián Alcalá, y de otros organismos otrora autónomos en proceso de extinción, de que sus áreas financieras sean dotadas de recursos suficientes para garantizar el derecho laboral a liquidación de todos y cada uno de ellos. Huelga decir que el presupuesto aprobado por el Congreso a tales instancias garantiza apenas la cobertura del gasto normal entre enero y marzo...

Veámonos en quince días más con otro asunto De Naturaleza Política

POR ENRIQUE ARANDA